

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang mengacu pada rumusan masalah mengenai hubungan religiusitas keluarga dengan perilaku keberagamaan siswa yang dilaksanakan di SMP Negeri 1 Ciparay, maka peneliti memberikan beberapa kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian tersebut sebagai berikut.

1. Bagaimana keadaan religiusitas keluarga siswa SMP Negeri 1 Ciparay?

Berdasarkan dari hasil penelitian yang telah dilakukan, ditemukan tingkat religiusitas keluarga siswa yang memiliki religiusitas tinggi adalah sebanyak 12 siswa atau jika dipresentasikan adalah 9,2% . Dan nilai rata-rata dari kedua orang tua siswa adalah 2,48 dan 2,59, sedangkan nilai rata-rata dari kakak adalah 1,24, kemudian nilai rata-rata dari adik adalah 1,21. Dengan demikian, peneliti menyimpulkan bahwa religiusitas keluarga siswa memiliki 58,5% baik atau tinggi dan 41,5% sisanya memiliki religiusitas yang rendah.

2. Bagaimana perilaku keberagamaan siswa SMP Negeri 1 Ciparay?

Berdasarkan data hasil perhitungan dan data di lapangan, ditemukan bahwa tingkat perilaku keberagamaan siswa yang memiliki kategori tinggi adalah sebanyak 19 org atau jika dipresentasikan adalah 14,6%. Kemudian siswa yang memiliki perilaku keberagamaan yang sedang adalah sebanyak 89 orang atau jika dipresentasikan menjadi 68,4%, sedangkan siswa yang memiliki perilaku keberagamaan rendah adalah sebanyak 22 orang atau 17%. Dengan demikian peneliti menyimpulkan bahwa 68% siswa memiliki perilaku keberagamaan yang baik dengan nilai rata-rata 2,952.

3. Bagaimana hubungan religiusitas keluarga dengan perilaku keberagamaan siswa SMP Negeri 1 Ciparay?

Dari hasil perhitungan yang telah dilakukan yang terdapat di dalam tabel 4.10 diperoleh hasil perhitungan dimana nilai Pearson Correlation 0,378; nilai signifikansi (2 tailed) sebesar 0,00 atau 0,00%; banyak data (N) = 130. Dari data tersebut dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan yang

signifikan antara religiusitas keluarga dengan perilaku keberagamaan siswa di SMP Negeri 1 Ciparay, hal tersebut dikarenakan nilai signifikansinya =  $0,00\% < \alpha = 5\%$ . Dari hasil perhitungan tersebut, peneliti menyimpulkan bahwa terdapat hubungan yang *signifikan* antara religiusitas keluarga dengan perilaku keberagamaan siswa.

## **B. Saran**

Penelitian yang dilakukan sangat jauh dari kata sempurna. Peneliti sadar akan kekurangan dan kelemahan dalam melaksanakan penelitian ini, karena peneliti merupakan manusia biasa yang sedang dalam tahap belajar untuk melakukan penelitian. Dimulai dari perencanaan, pelaksanaan sampai pembuatan laporan dari penelitian ini masih banyak kekurangan dan kelemahan.

Setiap penelitian yang dilakukan sedikit banyak pasti memiliki nilai kegunaan. Oleh karena itu, berdasarkan hasil dan kesimpulan dari penelitian supaya dapat lebih bermanfaat, maka peneliti memberikan saran atau rekomendasi kepada beberapa pihak terkait antara lain sebagai berikut.

1. Kepada setiap orang tua untuk senantiasa lebih membentengi anak-anaknya dari pengaruh global yang sangat besar. Membekali anak-anaknya aqidah yang kuat dan taat kepada Allah, agar anak tersebut senantiasa teringat Allah di dalam setiap kegiatan yang dikerjakannya. Membiasakan anaknya untuk selalu berkata baik, santun kepada setiap orang, dan senantiasa berkelakuan baik dan tidak terbawa oleh arus pergaulan yang merugikan dirinya dan keluarganya.
2. Kepada semua guru yang ada di Indonesia supaya membantu memberikan contoh dan pembimbingan kepada setiap siswanya untuk selalu menjaga ibadahnya, terlebih itu di lingkungan sekolah. Baiknya setiap guru mengajarkan budi pekerti dan tatakrama yang baik kepada anak didiknya.
3. Kepada guru PAI untuk tidak hanya memberikan ilmu tanpa adanya contoh yang dapat dilihat oleh siswa. Karena banyak guru PAI khususnya yang hanya mentransfer ilmu keagamaan saja, tidak dengan contoh yang harusnya diperlihatkan atau dilakukan oleh para guru PAI.

Contoh kecilnya seperti berkata yang baik dan santun, makan dan minum dengan menggunakan tangan kanan dengan posisi duduk.

4. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat mengevaluasi dan memperbaiki penelitian ini melalui kajian lebih dalam tentang toleransi beragama dengan menyesuaikan kondisi yang ada pada penelitian yang akan datang.